

El legado humano y profesional de una trabajadora social que marcó generaciones

Profundo pesar por muerte de Silvana Vera Morgado: "Su huella queda en todos los que trabajamos con ella"

» Desde el trabajo social y el sector educación recordaron su liderazgo en el área de Atención al Menor y su compromiso permanente con las niñez y las familias más vulnerables.

La muerte de Silvana del Carmen Vera Morgado ha conmovido profundamente a la comunidad magallánica. Trabajadora social, formadora, jefa, colega y amiga, también fue madre y su nombre quedó ligado a la historia del trabajo social y al área de Atención al Menor de la Corporación Municipal de Punta Arenas, donde durante años lideró con empatía, firmeza y un enorme compromiso humano. Sus restos son velados en Don Bosco, en Bulnes con Maipú.

Durante más de tres décadas, Silvana impulsó iniciativas que fortalecieron el acompañamiento psicosocial en los colegios, generando redes de apoyo entre educación y salud, especialmente en tiempos de crisis social y sanitaria. Su sello fue siempre la convicción de que la educación debía responder a las necesidades reales de niños, niñas y adolescentes.

Gladys Viver, trabajadora social vinculada a la Cormupa, que compartió con ella muchos años de trabajo, recordó con cariño esa etapa. "Lo que más destaco es el aporte que ella hizo en el área de educación, sin duda, porque mientras estuvo en Atención al Menor logró generar una gran red de trabajo. Detectó la necesidad de profesionales psicosociales en las escuelas y organizó un esquema que dio respuesta real a los problemas de vulneración, pobreza y desregulación que se agudizaron después de la pandemia en niños y jóvenes", relató.

Su vocación la llevó también a comprometerse con el gremio. Fue



Silvana Vera Morgado, tenía 61 años.

presidenta del Colegio de Trabajadores Sociales durante dos períodos, desempeñando un rol clave en la defensa y fortalecimiento del trabajo social en la región. "Ella fue una gran referente gremial, capaz de mantener la unidad y promover la participación en tiempos difíciles. Nunca se rendía", recordó Gladys.

Danilo Mimica, seremi de Desarrollo Social, quien fue su alumno y más tarde su colega, habló de su influencia formadora. "Ella fue profesora mía en la universidad. Mi primer trabajo fue justamente con ella, en el área de Atención al Menor, donde era la jefa. Fue mi mentora. Me enseñó las herramientas prácticas del trabajo social. Si hoy estoy donde estoy, en parte se lo debo a ella", relató.

La describió como una guía generosa, que siempre acompañó a quienes estaban comenzando. "Muchos profesionales, psicólogos, abogados y trabajadores sociales pasaron por esa 'escuela' que era el área de Atención al Menor. Ella nos enseñó no sólo a trabajar, sino a mirar la realidad desde la empatía. Siempre luchó para que el área no se cerrara, porque cada administración amenazaba con terminarla por falta de recursos. Tenía liderazgo, tenacidad y una humanidad tremenda. Era una mujer muy querida y respetada por todos", rememoró.

Programa Caminos

La educadora Teresa Bórquez, directora del Programa Caminos,

también quiso despedirla con afecto y gratitud. "Fue una gran gestora de programas que beneficiaban a las niñez y juventud. Siempre buscaba cómo conseguir los recursos, a quién hablarle, para que los programas siguieran. Tenía una forma de liderar muy humana, generaba armonía entre los equipos. Su huella queda en todos los que trabajamos con ella", expresó.

La educadora recordó que Silvana fue una de las impulsoras de proyectos emblemáticos que marcaron una época en la educación municipal. "Fue parte de la gestión que permitió implementar programas como los Pie (Programa de Integración Escolar), que se originaron en el área de Atención al Menor. Siempre supo adaptarse a los nuevos tiempos, incorporando las necesidades emergentes de los estudiantes y sus familias. Su compromiso con las niñez era total".

La presidenta regional del Colegio de Profesores, Alicia Aguilante, también manifestó su pesar. "Lamento profundamente el fallecimiento de quien por años trabajó en la Corporación Municipal y luego en el Slep. Siempre encontré en ella una persona respetuosa, con buena disposición al diálogo y compromiso con lo laboral. Una trabajadora que dejó huellas por su trato respetuoso y su permanente voluntad de colaborar", expresó.

Desde el ámbito gremial, la presidenta del Colegio Provincial de Trabajadores Sociales de Magallanes, Ingrid Melipillán, destacó su legado y el cariño que generó entre colegas.

"Silvana fue una mujer muy desacada, una incansable luchadora por los temas de infancia. Fue una de las precursoras del trabajo social en educación en Magallanes, formadora de muchos colegas. Su legado es tremendo, la recordaremos activa, solidaria y comprometida con la justicia social".

Desde el Servicio Local de Educación Pública Magallanes, donde trabajó en sus últimos años, también expresó su pesar por su partida. "Silvana Vera dio testimonio consecuente de entrega y amor por la educación, especialmente hacia los más desfavorecidos. Acompañamos a sus familiares y seres queridos en estos momentos de congoja".

Silvana Vera Morgado fue, ante todo, una mujer de convicciones firmes, de trato amable y de espíritu progresista. En lo profesional, formó y acompañó a decenas de generaciones que hoy continúan su labor en distintos espacios de la educación y el trabajo social. En lo humano, cultivó amistades profundas, guiadas por su sencillez, su dulzura y su enorme sentido de justicia. Su partida deja un vacío enorme entre quienes compartieron con ella una vida de trabajo, entrega y compromiso con los más pequeños. Pero también deja una huella luminosa en la historia del trabajo social magallánico, una historia escrita con empatía, vocación y amor por la gente.

Sus funerales se realizarán hoy en el Cementerio Municipal, luego de un responso fijado para las 16 horas en la capilla del mismo camposanto. **LPA**